

En comisión investigadora del acuerdo entre la estatal y SQM: Codelco asegura que en los próximos meses seleccionarán socio para salar de Maricunga

El diputado que lidera la comisión emplazó a Máximo Pacheco por “haberse sentado” con Julio Ponce Lerou, lo que el presidente de Codelco negó.

C. MUÑOZ-KAPPES

El presidente de Codelco, Máximo Pacheco, aseguró que están *ad portas* de escoger a un socio para producir litio en el salar de Maricunga. “En los próximos meses seleccionaremos al socio y se suscribirá un acuerdo de asociación que ya fue compartido con los interesados, sin perjuicio de las particularidades que se deban abordar, considerando la identidad y características del socio elegido, autorizaciones gubernamentales de libre competencia, entre otras, las cuales pueden suponer condiciones previas, similares a las del acuerdo entre Codelco y SQM”, señaló Pacheco en la comisión investigadora de la Cámara de Diputados sobre la alianza entre la estatal y la productora de litio.

Por otro lado, Pacheco manifestó optimismo por los futuros precios de ese mineral. “Si ustedes me preguntan qué creo yo que va a pasar con el precio del litio, yo creo que efectivamente el precio del litio va a ser un precio que va a reflejar la escasez que hay en el mundo”, afirmó. “Aquí estamos en un momento de enorme tensión comercial, relacionado a la industria automotriz (...). China ya no es más un productor de vehículos de segunda categoría, hoy día produce vehículos eléctricos para



El presidente de Codelco, Máximo Pacheco, manifestó optimismo por el precio del litio en el futuro, debido a la demanda de vehículos eléctricos.

competir con Audi, Mercedes-Benz, BMW y las grandes marcas. Entonces, yo creo que el precio (del litio) refleja toda esta tensión comercial que hoy hay, pero la tendencia del mundo a ver más vehículos eléctricos es clarísima”, añadió.

Las críticas

En la comisión los diputados cuestionaron en duros términos que Codelco se haya asociado con SQM, sin haber hecho una licitación antes. “El tema de los tiempos a mí me causa mucho

cuidado. Estamos a 2025, el contrato se termina en 2030 entre Corfo y SQM, entonces teníamos mucho tiempo para haber hecho algo más y no tan apurado”, dijo Cristián Tapia Ramos, diputado PPD y presidente de la comisión especial. “Ustedes se fueron directo al trato directo”, criticó.

Pacheco respondió que “la minería funciona con estos plazos (...), tenemos que llegar a 2030 con una Resolución de Calificación Ambiental (RCA) y cinco años en minería no son nada, es mañana”.

“Nunca me he juntado con él (Julio Ponce Lerou), porque yo soy representante de Codelco, que me siento con el gerente general de SQM, que es una empresa que tiene muchos accionistas”.

MÁXIMO PACHECO,
 PRESIDENTE DE CODELCO

El diputado emplazó directamente al presidente de Codelco. “Yo en un programa de televisión hace dos años, yo lo escuché y le hicieron la pregunta de si usted se iba a sentar con (Julio) Ponce Lerou. Usted dijo que jamás se iba a sentar con Ponce Lerou. Usted sí se sentó con la empresa de Ponce Lerou”, señaló Tapia.

Sin embargo, Pacheco aseguró que “jamás” se ha reunido con el empresario. “Nunca me he juntado con él, porque yo soy representante de Codelco, que me siento con el gerente general de SQM, que es una empresa que tiene muchos accionistas. No me siento con ninguno de los accionistas por separado, ni con las AFP ni con Tianqi ni con nadie”, dijo el presidente de Codelco.